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本报讯 上海市科学技术协会第十次代表
大会昨天上午开幕。市委书记李强在开幕式上
指出，全市广大科技工作者要坚持以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指导，强化使
命意识做科技报国的奋斗者，聚力自主创新
做勇攀高峰的先行者，弘扬科学精神做创新
文化的传播者，以舍我其谁的责任感、只争朝
夕的紧迫感，在新时代科技创新大潮中大显
身手、建功立业，为上海加快建设具有全球影
响力的科技创新中心作出更大贡献。

中国科协党组书记、常务副主席、书记处
第一书记怀进鹏到会祝贺并讲话。上海市领
导应勇、殷一璀、尹弘、周波、高小玫、方惠萍
出席会议。

李强代表市委、市人大常委会、市政府、
市政协对大会召开表示热烈祝贺。他说，市科
协第九次代表大会以来，上海科技事业发展
取得了令人瞩目的成就，全市各级科协组织
围绕中心、服务大局，做了大量富有成效的工
作，全市广大科技工作者为上海城市发展特

别是科创中心建设作出了重要贡献。实践证
明，各级科协组织不愧为党和政府联系科技
工作者的桥梁和纽带，广大科技工作者不愧
为推进科技创新的中坚力量。

李强指出，上海正在按照中央要求，加快
建设具有全球影响力的科技创新中心，努力
成为全球学术新思想、科学新发现、技术新发
明、产业新方向的重要策源地，更好代表国家
参与国际科技合作与竞争。全市广大科技工
作者要始终秉持深沉的家国情怀、强烈的使
命意识，牢固树立创新科技、服务国家、造福
人民的思想，自觉传承老一代科学家爱国奉
献、淡泊名利的优良品质，把科学论文写在祖
国大地上，把科技成果应用在实现国家现代
化的伟大事业中，把个人理想融入为实现中
华民族伟大复兴中国梦的不懈奋斗中。

李强指出，当前，全球科技创新空前密集
活跃，我国科技实力正处于从量的积累向质
的飞跃、点的突破向系统能力提升的重要时
期。党中央、国务院对上海建设科创中心寄予

重托，我们一定要拿出标志性、引领性的科技
成果，努力掌握科技竞争的战略主动。广大科
技工作者要坚持走中国特色自主创新道路，
瞄准世界科技前沿，下好“先手棋”，敢闯“无
人区”，聚焦脑科学与类脑研究、人工智能、集
成电路、航天航空、海洋工程等领域，抢占科
技竞争和未来发展制高点。科学精神是科学
技术的灵魂，广大科技工作者要发挥崇尚科
学、追求真理的示范表率作用，坚守正道、严
谨治学、潜心钻研、矢志创新，用实际行动普
及科学知识、弘扬科学精神、传播科学思想、
倡导科学方法，让上海这座城市创新智慧激
荡、创新活力涌流。

李强强调，全市各级科协组织要把握新
时代科协工作新要求，提高站位、找准定位、
增强能力。始终坚持正确方向，把政治建设摆
在首位，切实承担起引领科技工作者听党话、
跟党走的政治任务。着力提升服务能力，发挥
联系广泛、人才荟萃、智力密集的优势，动员
广大科技工作者把才华和能力充分释放出

来。持续深化科协改革，把科协建成有温度的
科技工作者新型家园。各级党委和政府要进
一步加强和改进对科协工作的领导，为科协
工作提供更多支持、创造更好条件。

怀进鹏代表中国科协向大会的召开表示
热烈祝贺，希望上海市科协进一步提高站位，
勇担使命，当好科技工作者思想政治的引领
者，进一步深化改革、创新发展，当好改革再
出发的先行者，进一步广泛动员、普惠服务，
当好全民科学素质提升工程的建设者，进一
步放眼全球、开放包容，当好新经济新动能的
培育者，努力为上海加快建设具有全球影响
力的科技创新中心贡献智慧和力量。

市总工会副主席姜海涛代表人民团体向
大会致贺词。市科协九届委员会主席陈凯先
代表市科协第九届委员会作工作报告。

会上还分别为第十五届上海市科技精
英、第九届上海青年科技英才、第十二届上海
市大众科学奖获得者代表及市科协系统先进
集体标兵、先进工作者标兵获得者代表颁奖。
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昨天下午闭幕的上海市科协
第十次代表大会，选举中国工程
院院士陈赛娟为上海市科协新一
届主席。她成为继谢希德、叶叔华
之后的第三位女性主席。

从一名上海纺织女工到中国
工程院院士，陈赛娟的经历颇有几

分“传奇”色彩。她感觉自己很幸
运，离不开改革开放这一历史机
遇。在法国巴黎攻读博士学位时，
她就和上一届市科协主席陈凯先
相识。“他一直是老大哥，如何做好
科协工作，我要向他学习。”陈赛娟
坦言，对于市科协主席这一新角
色，自己在各方面还需不断学习。
陈赛娟曾经是七届、八届中

国科协副主席，先后主管女性科
技工作和青少年科技工作。在此之
前，上海市科协拥有过两位女主席，
分别是固体物理学家谢希德担任第
三届科协主席，天文学家叶叔华担

任第六届科协主席。“她们都是我非
常敬仰的人。”陈赛娟说，两位主席
严谨扎实的科研作风和如沐春风的
待人态度，让她至今印象深刻。
当下，上海正在向具有全球

影响力的科技创新中心进军，未
来五年，市科协的重点工作将包
括学术交流、科学普及、科技智库
等。当选科协主席后，陈赛娟在积
极思索如何在创新服务和人才举
荐等方面作出新的突破。“当然，
我的主要精力还是从事科学研
究，同时将更多承担社会任务。”

新当选上海市科协主席，意

味着将迎来更为繁忙的日程安
排。作为一位成功的女科学家，一
直以来是如何平衡事业和家庭的
关系呢？陈赛娟坦言，现代女性既
要做好妻子、好母亲、好女儿和好
媳妇，也在个人事业方面有积极
向上的追求，自己是多因素支持
下，得以平衡好各个角色。“身体是
革命的本钱，我从小参加田径运
动，为强健体魄打下了基础。孩子
在成长过程中，一直很自觉上进，
让我比较省心。而公婆和父母的
支持，更让我有精力全心投入到
科学事业中。”本报记者 马亚宁

本报讯 中共中央政
治局委员、上海市委书记
李强昨天下午会见了古巴
共产党中央书记处书记、
国际关系部部长巴拉格尔
一行。
李强在会见时向客人

介绍了上海党的建设、经
济社会发展以及改革开放
相关情况。他说，中古是真
诚互信、命运与共的好同
志、好朋友、好伙伴。建交
!"年来，中古关系经受住
了国际风云变幻的考验，
两国人民结下了深厚友
谊。近年来，在习近平总书
记和劳尔第一书记的亲切
关心和积极推动下，两党
两国交流不断加深，各领
域合作取得新进展。当前，
上海正按照中央要求，加
快建设“五个中心”、卓越
的全球城市和具有世界影
响力的社会主义现代化国
际大都市，不断深化改革、
扩大开放、推动创新。古巴
正在实行经济社会模式更
新，双方务实合作前景广
阔。我们愿全面落实好两
党两国领导人的重要共
识，进一步推动各领域交
流合作，为促进中古关系
更好发展作出积极贡献。
上海市委常委、市委

秘书长诸葛宇杰参加会
见。
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! ! ! !景区门票终于降价了!根据国家发改委

相关政策"#十一$黄金周前"切实降低一批

重点国有景区偏高的门票价格% 截至目前"

已有 !"#个景区降价或拟降价! 然而"新华

社记者调查发现"部分景区降幅不到 $%"个

别景区通过各种手段明降实不降!利民惠民

实事"有变成&假摔$的嫌疑%

国家统计局的一项调查显示"认为当前

国内景区门票价格&太高$或&偏高$的占

&'(!%% 近年来"一些知名景区游客人数已经

开始下降"&用脚投票$的趋势出现% 旅游市

场的竞争"早就不限于国内"越来越多的人

有兴趣也有能力出境旅游%只想着靠高价门

票赚取利润"而不是致力于旅游产业的整体

升级"这样的发展方式相当短视%

但是"高价门票影响旅游选择'制约旅游

消费的道理讲了无数遍"真要降价"对部分景

区来说"还是这么&难$!降价三五块'车船票单

独收费((部分景区这些 &最后的倔强$"并

不让人意外% 毕竟"降价直接影响景区的经济

收益"对一些收入中门票占比畸高的景区尤其如

此%另一方面"部分门票价格还包含一些&额外负

担$"比如门票收入被用于景区外资源保护'公

共基础设施等开支" 被用于地方政府公共管

理开支"甚至直接补充财政收支缺口% 降价这

么&难$"是因为触及既得利益"动了&奶酪$%

本月"国家发改委召开降低重点国有景

区门票价格工作会"会议明确要求"要最大

限度挖掘降价潜力空间" 绝不能搞避重就

轻'流于形式'敷衍搪塞'明降暗升% 对于那

些降价&难$的景区"有必要查找原因'督促

落实% 否则"相关政策释放出来的善意会被

消耗"降价效果也会大打折扣% 那些迫切希

望摆脱&门票依赖症$的地区"降价乃至免费

的动力会比较足"那些对&门票经济$上瘾仍

不思&戒除$的地区"则需要&推一把$%

从现实来看" 门票降价不会一蹴而就"

也不会一下子就降到位"需要坚定'持续地

推进%国有景区门票降价"是民心所向"也是

旅游升级的必然要求% 门票收入占大头"与

旅游带动酒店'餐饮'购物'娱乐等产业链共

同发展"哪种模式能留住更多游客'创造更

多财富'更具可持续性"显而易见% 告别&门

票经济$"会有阵痛"却是不能不做%

在创新服务等方面作出新突破
###访市科协新一届主席陈赛娟
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! ! ! !结束了长达 # 个半
月的禁渔期，今天东方国
际水产中心迎来了东海
开捕的第一船。上午 $$

时，运载了 $!吨东海海
鲜的渔船到港。随后多艘
渔运船陆续返回。而冰鲜
水产的经营户们早已等
候多时，渔船一靠岸，伙
计们将一筐筐的海鲜从
船舱内搬出，运往市场内
进行分拣。

本报记者 王凯

通讯员 王德才
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